

CARTAGENA

Los comerciantes hacen descuentos para animar las compras de Navidad

Numerosas tiendas del centro bajan hasta un 50% sus productos y prendas antes de las rebajas

Desde el Centro Comercial Abierto aseguran que la campaña va bien

PILAR M. MACIÁ CARTAGENA

«Descuentos especiales por Navidad». Este tipo de carteles con los porcentajes que el comprador se ahorra en sus compras, que en ocasiones alcanza el 50%, luce en los escaparates de muchos comercios del centro de la ciudad con un objetivo: atraer al comprador que busca los regalos que los Reyes Magos dejarán en sus casas la noche del 5 de enero. La tardía llegada del frío ha hecho que quienes venden artículos de invierno tengan que agudizar el ingenio y poner en marcha campañas de este tipo.

Aunque las rebajas están a la vuelta de la esquina, los pequeños empresarios no han querido dejar pasar la oportunidad que la ley les permite de hacer promociones fuera de la campaña oficial de rebajas, que empezará justo des-

pués de las fiestas, para intentar acabar cuando antes con los productos que no han podido vender durante el otoño y dejar sus almacenes vacíos para recibir los pedidos de la próxima temporada.

La mayor parte de los descuentos que se ven por la calle son del 20%, aunque en algunos productos se puede encontrar una rebaja superior de su precio. Fuentes del Centro Comercial Abierto afirmaron que no todos los asociados están practicando este tipo de promociones, aunque los que lo están haciendo están en su derecho. Las mismas fuentes comentaron que las ventas van bien durante la campaña de Navidad y que hay mucha gente paseando por las principales calles del casco antiguo que hacen sus compras en la zona.

Por el contrario, en la zona del ensanche, donde también se han

DESCUENTOS

- **En la zona del Centro Comercial Abierto:** el descuento que se aplica a determinados productos oscila entre el 10 y el 50% de su precio normal. No todas las tiendas lo están aplicando, aunque están dentro de los límites legales, ya que se permite hacer promociones aunque no se esté en el periodo marcado para las rebajas.
- **Ensanche:** muchos comercios han aplicado también descuentos, aunque el presidente de la asociación de comerciantes de la zona afirma que este año se han perdido ventas y que los compradores no han respondido a las ofertas que se están haciendo.

aplicado descuentos en diversas tiendas, los comerciantes no son tan positivos. Ángel Urán, presidente de la asociación de comercio que se creó hace unos meses en este barrio, asegura que «por lo general, la gente no ha respondido muy bien a pesar de los descuentos que se están haciendo». Urán comenta que no se explican por qué los compradores «están este año tan retraídos, no se ve gente por la calle a pesar de que hemos bajado los precios en muchos sitios», aunque dice que puede ser por el temor a gastarse mucho dinero con el euro.



ESCAPARATE. Descuentos que se aplican en una tienda de la zona

Las promociones pueden alcanzar el 50% del precio de los productos

Este medida anticipa la llegada de las rebajas a principios de enero



LEVANTADA. Varias personas se mezclan con los obreros que trabajan en la Serreta. / P. SÁNCHEZ/AGM

Quejas en la Serreta por la pérdida de ventas por las obras

P. M. MACIÁ CARTAGENA

Las obras de la calle Serreta continúan y los comerciantes de la zona están cada vez más desesperados. Quieren que esta vía se convierta en uno de los grandes ejes del casco antiguo de Cartagena pero a cualquier precio. Estos pequeños empresarios afirman que la duración de los trabajos ya es muy larga –la calle lleva abierta desde finales del mes de abril– y que han perdido muchas ventas en comparación con otros años. José Diego Saura, de la Pajarería Saura, dice que tranquilamente han podido bajar en un 70% la cuantía de la caja respecto a campañas navideñas anteriores. «Queremos la obra y que nos arreglara todo esto, pero lo que nos pilla de susto es que estamos viendo que se van a meter en un año».

Según los comerciantes, los obreros portugueses que están colocando el adoquín, que el Ayun-

«No nos han puesto ni adornos», dice el dueño de la Pajarería Saura

tamiento ha comprado en el país luso, «se han ido y no vienen hasta después de Reyes, y eso es acumular retrasos».

Por otra parte está la iluminación de la calle. En estos días han empezado a colocar las farolas, aunque según afirman quienes trabajan allí a diario, «a las seis de la tarde da pena. Nos quedamos a oscuras totalmente salvo los luminosos de las tiendas», dice Enrique Belzunce, peluquero de la zona. «No tenemos nada de Navidad, no se ha preocupado nadie, ni la alcaldesa ni la concejal de Infraestructuras, por venir a ver cómo estamos y las ventas están por los suelos», afirma José Diego Saura, que comenta que se

mantienen los compradores del barrio pero que con las obras no se facilita el acceso a la calle de la gente que llega al centro desde otros lugares de Cartagena.

Las manifestaciones realizadas hace semanas por la concejal de Infraestructuras, María Dolores

Soler, que afirmaba que lo que no vendan ahora lo venderán cuando la calle esté completamente rehabilitada no consuelan a los dueños de los comercios. «Nos hemos tenido que meter en pólizas para poder aguantar aquí y lo que vendamos será para

pagarlas», dice Saura. Está previsto que estos trabajos terminen para Semana Santa, aunque de momento se ha perdido el paso de la Cabalgata de Reyes por allí y los comerciantes empiezan a dudar de si las procesiones podrán hacerlo.

IZAR | 6

El astillero de Cartagena es uno de los que menos prejubilaciones registrará